
 
 

 
 Turn- und Sportverein Anwil www.tsvanwil.ch 

 
 

Protokoll der 
 

50. ordentlichen Generalversammlung 
 
 

Freitag, 3. Februar 2023, 19.00 Uhr in der Mehrzweckhalle Anwil 
 
 
Anwesend:  66 Mitglieder & 1 Gast 
 
Entschuldigt: Lorenzo Suarez, Elias Gysin, Daniela Sprenger, Marco Salathe, Martin 

Schaffner, Ladina Kühni, Salome Burri, Michèle Sommer, Claudia Schaff-
ner-Kilcher, Joshua Niklaus, Yvonne Feuz, Heidi Thommen, Marc Ruepp, 
Serena Zala, Luca Zala, Carina Niklaus, Stefanie Meier, Nadja Salathe, 
Jeannette Ruepp, Adriana Buess, Philipp Speiser, Fabian Felber, Lawrence 
Gysin, Andrea Büchel, Mireille Rullan, Elias Ackermann, Lars Lutz, Roman 
Schaffner, Sabrina Schaffner, Natascha Linder, Michelle Fricker, Manuel 
Völlmin, Sereina Grieder, Stephan Leuenberger, Manuel Völlmin, Sarah 
Feuz, Jan Rüegsegger, Sonja Dettwiler, Didi Ritter, Stefanie Kathriner, 
Tobias Speiser 

 
Vorsitz:  Oliver Dürrenberger 
 
Traktanden:  gemäss den Statuten 
 
 
Das Essen vor dem geschäftlichen Teil: 
Salat / Braten, Chnöpfli und Rotkraut (Fritz Felber, Anwil) 
 
Beginn des geschäftlichen Teils: 20.30 Uhr 
 
Oli begrüsst die Anwesenden im Namen des Vorstandes zur 50. Generalversammlung des TSV 
Anwil. Speziell begrüsst er die Ehrenmitglieder, besonders Peter Stauffer als Gründungspräsident 
und erstes Ehrenmitglied des TSV Anwil. Als Vertreter vom Gemeinderat werden Petra Huth und 
Marco Ruepp begrüsst. Oli bedankt sich an dieser Stelle beim Gemeinderat für die Zusammenar-
beit. 
 
Ein grosses Dankeschön geht mit Applaus an Fritz Felber und das Team für das super Essen. 
 
Da es eine Jubiläums-GV ist, hat der Vorstand beschlossen das Essen und alle Getränke aus der 
Vereinskasse zu bezahlen. Dies als kleiner Dank für euren stetigen Einsatz zum Wohle des Ver-
eins. Die Kuchen wurden von diversen Mitgliedern gespendet, vielen Dank. 
 
Es sind 66 Mitglieder und ein Gast anwesend. Im letzten Jahr waren es 62 Mitglieder. 
 
Als Stimmenzähler werden David Senn und Denise Gysin einstimmig gewählt. 
 
Die Traktandenliste haben alle rechtzeitig erhalten und sie war auf der Homepage aufgeschaltet. 
Es gibt dazu keine Wortbegehren und somit gehen wir danach vor. 
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1. Protokoll der letzten Generalversammlung vom 29. April 2022 
 
Wie in den letzten Jahren verzichten wir auf das Verlesen des Protokolls. Es wurde im Internet auf 
unserer Homepage www.tsvanwil.ch veröffentlicht. Es ergeben sich keine Fragen dazu. Es wird 
einstimmig genehmigt. Oli dankt Claudia für das Verfassen des Protokolls. 
 
 
2. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Nun haben wir seit letztem Frühling die Einschränkungen der Pandemie hoffentlich endgültig 
überstanden und sind wieder im normalen Turn- und Wettkampfmodus angelangt. Es war auch für 
uns als Verein nicht so einfach aber mit hilfsbereiten Mitgliedern und ein wenig bürokratischer Ar-
beit haben wir alles hinbekommen, so dass wir keine Verluste einfahren mussten. 
 

Im letzten Jahr hatten wir drei Vorstandssitzungen bei welchen wir unsere Angelegenheiten be-
sprechen und klären konnten. 
 

Speziell war sicher der erste Bezirksturntag des BTV Sissach anstelle eines Turnfestes. Es war 
ein toller und gut organisierter Tagesanlass. 
Den Höhepunkt der Erfolge zeigte unsere Jugend und zwar am Regioturnfest in Buus holten Sie 
den Sieg in der 1. Stärkeklasse Mixed. Es war sehr schön als Zuschauer zu sehen wie die Kinder 
mit Freude geturnt haben und zum Schluss für Ihre super Leistungen belohnt worden sind. 
 

Der krönende Abschluss im 2022 war für uns gemeinsam sicher der Turnerabend. Wieder mal ein 
sensationell gelungener Anlass mit sehr vielen (fast zu viele) Besuchern, viel Freude und tolle 
Darbietungen. Nochmals Allen Danke für den Einsatz, wie ihr noch hören oder sehen werdet, es 
hat sich sehr gelohnt. 
 

Im letzten Jahr haben Fabian und Tanja Felber und Claudia und Gabriel Hilber geheiratet, Henry 
von Corinne und Nico, Finn von Alyce und Tim, Hannah von Michelle und Pascal und Luisa von 
Andreas und Lukas sind gesund und munter zur Welt gekommen. Euch nochmals herzliche 
Glückwünsche. 
 

Für mich war es nach dem ersten Turnier letzten Jahres, turnerisch schon wieder vorbei und somit 
konnte ich bei den Wettkämpfen leider nur als Zuschauer oder Kampfrichter teilnehmen, was mich 
als ehrgeiziger Sportler schon gedämpft hat. Aber so schnell die Zeit auch geht, habe ich die 
Turnschuhe noch nicht an den Nagel gehängt und bin nun wieder in den Turnstunden zurückge-
kommen und freue mich sehr auf diese Saison mit euch (ohne Bänklischuttä). 
 
Jetzt wünsch ich euch e unterhaltsami GV und freu mi noher mit euch no uf die 50 Johr TSV Am-
mel chönne ahzstossä. 
 
Euchä Präsi 
 
://: Der Jahresbericht des Präsidenten wird mit Applaus genehmigt. 
 
 
3. Jahresbericht des J+S-Coach 
 
Daniela verliest ihren 19. Bericht als J+S Coach. Jugend und Sport hat eine neue Sportdatenbank 
erhalten. Wie es bei Umstellungen so ist, hat nicht alles reibungslos funktioniert. Die Fehler wer-
den aber vom BASPO stetig korrigiert. Daniela bedankt sich bei allen Leiterinnen und Leiter für 
den Einsatz und ist sehr stolz. Die Fortbildungsmodule werden fleissig besucht und dadurch kann 
auch die Leiteranerkennung behalten werden. Auch Daniela bildet sich immer weiter und nimmt 
an den spannenden Coachkonferenzen teil. 
 
Oli dankt Daniela für den Bericht und ihre super Arbeit als J+S Coach. 
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://: Der Bericht des J+S-Coaches wird mit Applaus verdankt. 
 
 
4. Jahresbericht der Kassierin 
 
Helen hat die Jahresrechnung 2022 erstellt und erläutert nun ein paar Positionen. Die Bilanz weist 
einen Gewinn von CHF 12'578.84 aus. Der Kassabestand beträgt am 31.12.2022 CHF 168.75. 
Auf dem Vereinskonto hat es CHF 39'211.68 und auf dem Sparkonto CHF 35'468.39. Das Ver-
einsvermögen beträgt somit Ende 2022 gesamthaft CHF 72'678.02. Bei der Erfolgsrechnung ist 
der sehr erfreuliche Ertrag vom Turnerabend in der Höhe von CHF 17'128.10 zu erwähnen. Unter 
den Spenden von Privaten wurde dem TSV ein Betrag in der Höhe von CHF 400 von Daniel 
Handschin überwiesen. Er hat sich damit bei den Leiterinnen der Mädchenriege für die Betreuung 
seiner Tochter bedankt. Unter dem ausserordentlichen Ertrag sind die Einnahmen in der Höhe 
von CHF 1'949.90 aus dem Helfereinsatz am ESAF verbucht. Auch von der Durchführung der 1. 
Augustfeier resultiert ein Ertrag von CHF 3'417.60. Bei den Aufwänden gibt es keine spezielle Po-
sition zu erwähnen.  
 
Es zeigt sich folgende Vermögenssituation: 
Vermögen per 31.12.2021: 60'099.18 
Vermögen per 31.12.2022: 72'678.02 
Vermögenszunahme: 12'578.84 
 
Da es keine Fragen gibt, bedankt sich Oli bei Helen für den Bericht und die Ausführungen zu den 
Finanzen. 
 
://: Der Kassabericht wird mit Applaus verdankt. 
 
 
5. Revisorenbericht 
 
Doris Schaffner-Riggenbach verliest den Revisorenbericht. Im Revisorenbericht empfehlen die 
Revisorinnen, Sonja Dettwiler und Doris Schaffner-Riggenbach, die vorliegende Jahresrechnung 
mit dem Gewinn von CHF 12‘578.84 zu genehmigen. Sie danken der Kassierin, Helen Mangold, 
herzlich für die grosse und saubere Arbeit. 
 
://: Die Versammlung genehmigt den Revisorenbericht und die Rechnung 2022 einstimmig. 
 
Oli bedankt sich bei Helen Mangold und den beiden Revisorinnen, Sonja Dettwiler und Doris 
Schaffner-Riggenbach ganz herzlich für die geleistete Arbeit. 
 
 
6. Voranschlag und Festsetzung der Jahresbeiträge 
 
Das Budget 2023 ist auch auf einem separaten Blatt dargestellt. Es wird mit Mehrausgaben in der 
Höhe von CHF 7‘500 gerechnet. Beim Maskenball wird mit Einnahmen von CHF 16‘000 gerech-
net. Die Einnahmen bei den Jubiläumsanlässen sind sehr schwer zu budgetieren. Es wurde nun 
gesamthaft mit Einnahmen von CHF 3‘000 gerechnet. Die grösste Ausgabeposition ist die An-
schaffung der neuen Vereinsbekleidung in der Höhe von CHF 30‘000. Ebenfalls soll ein Faltzelt in 
der Höhe von CHF 2‘000 angeschafft werden. Die weiteren Einnahme- und Ausgabepositionen 
bewegen sich im ähnlichen Rahmen wie in den vergangenen Jahren. 
 
Die Jahresbeiträge möchten wir beibehalten. Es sind dies: 
Aktive 100.-- 
Kinder  30.-- 
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Passive 30.-- 
 
://: Die anwesenden Mitglieder stimmen dem Voranschlag 2023 und den Mitgliederbeiträgen ein-

stimmig zu. 
 
 
7. Berichte der Riegen 
 
Verlesen werden die interessanten und lustigen Berichte für einmal in einer anderen Reihenfolge 
nämlich zuerst von der Frauenturngruppe, dann von der Läufergruppe, dann von der Jugendriege, 
dann vom MUKI-Turnen, dann von der Barrenriege, dann von der Gymnastik, dann von der Mäd-
chenriege, dann von der Aktivriege, dann vom KITU, dann von der Damenriege und am Schluss 
von der Männerriege. 
 
Die Mädchenriege gibt zudem bekannt, dass dringend LeiterInnen gesucht werden. 
 
Alle Berichte werden mit Applaus verdankt. 
 
Es gibt eine 10-minütige Pause, um den Raum und die Köpfe zu lüften. 
 
 
8. Wahlen 
 

In diesem Jahr liegen folgende Rücktritte vor: 
 
Gian-Luca Kühni als Vize-Oberturner. Er war 4 Jahre in diesem Amt. Sven Schaffner hält die Lau-
datio. Gian-Luca war sehr aktiv und hat viele verschiedene Sportarten ausprobiert. Er wurde als 
sehr engagierter Leiter geschätzt. Als Geschenk überreicht ihm der Vorstand Pralinen mit einem 
Gutschein. 
 
Denise Gysin als Leiterin der Damenriege. Sie war während 7 Jahren im Amt. Tamara Ruepp hält 
die Laudatio. Sie haben sich vor sieben Jahren entschieden zusammen die Leitung der Damen-
riege zu übernehmen. Auch sie war sehr engagiert und die Turnstunden waren immer super vor-
bereitet. Als Geschenk überreicht ihr der Vorstand Pralinen mit einem Gutschein.  
 
Adriana Buess und Marc Ruepp treten als Ressortverantwortliche für die Küche und Wirtschaft 
zurück. Die Beiden haben dieses Amt seit 5 Jahren ausgeführt und konnten die Gäste an unseren 
Anlässen mit neuen Ideen begeistern. Der Vorstand und die Mitglieder bedanken sich bei ihnen 
mit Applaus für das Engagement. 
 
 
Wahlen: 
Als neuer Vize-Oberturner stellt sich Timo Gysin zur Wahl. Timo leitet seit 7 Jahren die Ju-
gendriege und ist somit sicher eine super Unterstützung für Sven. 
 

://: Timo Gysin wird einstimmig als Vize-Oberturner gewählt. 
 
Gian-Luca Kühni wechselt von einem Amt zum nächsten und stellt sich als Technischer Leiter zur 
Wahl. Oli erklärt das Amt des Technischen Leiters und zitiert aus dem Statuten.  
 
Die Technische Kommission Art. 40: Der Technische Leiter, die Riegenleiter und der Materialver-
walter bilden die technische Kommission. 
Art. 41: Die Technische Kommission versammelt sich, wenn es der Technische Leiter oder die 
Mehrheit der Kommissionsmitglieder als notwendig erachten. 
Die Technische Kommission ist für folgende Aufgaben verantwortlich: den Turn- und Trainingsbe-
trieb zu koordinieren, - alle turnerischen Angelegenheiten sowie Trainings- und Wettkampffragen 
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innerhalb des Vereins zu koordinieren, - der Generalversammlung ein Jahresprogramm vorzule-
gen, - Hallen- und Platzreservationen für die einzelnen Riegen vorzunehmen, - diejenigen Aktiven 
zu bestimmen, die Aus- und Weiterbildungskurse der Verbände besuchen können. Beschlüsse 
der Technischen Kommission sind vom Vorstand zu genehmigen. 
 
Das Ziel des Vorstandes ist es, mit diesem Technischen Leiter bzw. der Technischen Kommission 
mehr Schwung und Koordination in den Trainings – und Wettkampfbetrieb zu bringen. Die Riegen 
sollen noch mehr zusammengeschweisst werden, um auch die Übertritte von der Jugend zu den 
Aktiven attraktiver zu machen. 
Auch die Materialbestellungen sollen über die Technische Kommission abgewickelt werden, damit 
dies nicht an den Vorstandssitzungen diskutiert werden muss. 
 

://: Gian-Luca Kühni wird einstimmig als Technischer Leiter gewählt. 
 
Anita Hasler setzt sich zudem als Hilfsleiterin in der Damenriege ein. Fabienne Roth und Denise 
Gysin übernehmen das Ressort Wirtschaft. Diese Personen sind nicht zu wählen. 
 
Oli findet es schön, dass die freiwerdenden Ämtli immer wieder so schnell besetzt werden können 
und bedankt sich bei allen für den Einsatz. Dies wird mit einem Applaus der Generalversammlung 
unterstrichen. 
 
 
9. Mutationen 
 
Unser Verein zählt per 31.12.2022 folgende Mitglieder: 
 
Aktive: Jugend: 
 
Aktivriege 43 MUKI    4 
Damenriege 30 KITU    6 
GymFit 10 Mädchenriege/Läufer 20 
Frauenturngruppe 13 Jugendriege/Läufer 23 
Männerriege 15 
Total Aktive 111 Total Jugend 53 
Total Aktive (inkl. Jugend): 164 
Total Gönner-, Passiv-,  
Freimitglieder und MUKI-Mütter:   32 
Ehrenmitglieder (davon 11 turnend): 15 
Vorstandsmitglieder nicht aktiv: 1 
Funktionär nicht turnend 3 
 
Total Mitglieder per 31.12.2022:  215 
 
Wichtig: Bitte Adresswechsel und Namensänderungen an Annekäthi Dürrenberger & Helen 
Mangold melden. 
 
 
10. Jahresprogramm 2023 
 
Das Jahresprogramm ist auf der Homepage aufgeschaltet. Oli erwähnt drei Anlässe speziell. 
 
Maskenball: 
Der Maskenball steht schon bald vor der Tür. Nachdem der Maskenball dreimal abgesagt werden 
musste, kann er in diesem Jahr wieder durchgeführt werden. Das OK ist in voller Planung. Nach 
dem gelungenen Turnerabend im letzten November, hoffen wir auch, dass der Maskenball wieder 
so auflebt wie vor der Pandemie.  
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Jugendturnfest: 
In diesem Jahr findet das kantonale Jugendturnfest in Gelterkinden statt. Wir drücken den Ju-
gendlichen schon heute die Daumen, damit sie an der Top-Leistung vom letzten Jahr anknüpfen 
und sich auch auf kantonaler Ebene beweisen können. So lange die Kinder Spass am Turnen 
haben und gerne kommen, ist unser Ziel erreicht. 
 
Schlussturnen: 
Das Schlussturnen des Schafmattkreises der Aktivriege findet dieses Jahr, wie alle 6 Jahre bei 
uns in Ammel statt. Der Anlass findet am Freitagabend 15. September 2023, statt. Es ist kein 
grosser Anlass, aber auch dort werden wieder Helferinnen und Helfer gebraucht. 
 
 
11. 50 Jahre TSV Anwil 1973-2023 
 
Nun sind wir in unserem Jubiläumsjahr angelangt und die Jubiläumsanlässe rücken immer näher. 
Oli stellt die Anlässe und Vorhaben noch einmal kurz vor. 
 
Jubiläumstag: 
Dieser Anlass findet am Samstag 12. August 2023 statt und ist für die ganze Bevölkerung ge-
dacht. Wir wollen mit den einzelnen Riegen verschiedene Posten anbieten bei denen es um Spiel, 
Spass und Sport gehen soll. Dann wollen wir wieder einmal der/die schnellste Ammelerin küren 
und anschliessend einen Plausch-Gruppenwettkampf durchführen. 
Zum Schluss soll es einen gemütlichen Abend mit einem Pasta Plausch geben. 
 
Jubiläumsabend: 
Der Jubiläumsabend findet am Samstag 16. September 2023 ab ca. 17:00Uhr in der Turnhalle 
statt. Für diesen Abend wurden Delegationen aller Vereine aus dem Bezirk Sissach, der Dorfver-
eine, Spotverbände und Behörden eingeladen. Natürlich sind auch alle Mitglieder des TSV, sofern 
sie nicht als Helfer eingeteilt werden, eingeladen. Sobald wir alle Anmeldungen haben und noch 
genügend Platz vorhanden ist, werden wir in der Bevölkerung noch Werbung machen, um sich 
anzumelden. Es wird einen Apero mit Foto- und Trainerausstellung und ein Nachtessen offeriert. 
Anschliessend wird mit Ueli Ruepp als Hauptmoderator unterhaltsam über die 50-Jahre TSV Anwil 
berichtet. 
 
Helfereinteilung 
Alexandra wird einen Brief mit allen Infos und Daten erstellen, der an alle Mitglieder Ende Februar 
nach dem Maskenball digital herausgegeben wird. Falls man nicht helfen kann, muss man sich bis 
Ende März bei ihr abmelden. Es wird keine Helfereinteilung wie beim Turnerabend oder Masken-
ball geben, sondern wer sich nicht abmeldet wird dann vom OK beliebig eingeteilt. Das verein-
facht für das OK die ganze Helferplanung. 
 
Festschrift: 
Die Festschrift wird ein eher kleineres Heft indem wir von den 50 Jahren berichten, die Riegen 
vorstellen, Fotos abdrucken usw. Diese Festschrift soll bis spätesten am 12. August fertig ge-
druckt sein. 
Oli gibt im Anschluss an die GV noch eine Liste in den Umlauf, für alle die gerne eine Festschrift 
in Heft-Form möchten. Ansonsten wird diese auch digital abrufbar sein. 
 
Vereinsbekleidung: 
Alexandra informiert, dass die bestellte Vereinsbekleidung eingetroffen ist. Auch der Musterdruck 
liegt vor. Sobald dieser für gut befunden wird, werden die Vereinskleider zur Druckerei gebracht.  
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Sponsoring 
Das OK hat ein kleines Sponsoringkonzept für diese Jubiläumsanlässe erstellt. Jessica hat einen 
Sponsoren-Anfrage-Brief geschrieben und dieser ist nun im Umlauf. Falls jemand noch seinen 
Arbeitgeber anfragen oder persönlich einen Sponsor- oder Gönnerbeitrag beisteuern möchte, 
kann er dies an Jessica melden. 
 
Vereinsreise: 
Das Ziel wäre mit einem allfälligen Gewinn aus diesen Jubiläumsanlässen eine Vereinsreise für 
alle Vereinsmitglieder im 2024 oder 2025 durchzuführen. Für diese Reise wird noch ein- oder 
mehrere Organisatoren gesucht. Wer Zeit und Lust hat soll sich doch im Anschluss an die GV bei 
Oli melden. 
 
 
12. Verschiedenes 
 
Projekt Zentrum Eichmet 
An der Gemeindeversammlung im November 2022 hat der TSV einen Antrag gestellt, dass eine 
neue Turnhalle miteingeplant und somit der Investitionskredit im Budget angepasst werden soll. 
Dies hätte aber zur Folge, dass das ganze Projekt ein Jahr lang ziemlich lahmgelegt würde. 
Der kompromissvolle Antrag von Martin Niklaus, dass das Projekt weiterlaufen kann aber indem 
die Turnhalle prioritären Anteil hat, wurde von der Bevölkerung angenommen. Seitens TSV wer-
den zusätzlich noch Darryl Ackermann und Andreas Schaffner in die Planungskommission eintre-
ten. Somit hat der TSV mehrere Vertreter in der Kommission und es ist wichtig, dass wir so unse-
re Anliegen und Bedürfnisse zur Diskussion einbringen können. Oli ist optimistisch, dass für alle 
Parteien eine gute Lösung gefunden werden kann. Für genauere Informationen dürft ihr euch in 
Zukunft bei den TSV-Mitgliedern, welche Einsitz in der Kommission haben oder sicher auch bei 
Gemeinderätin, Petra Huth, melden. 
 
1. August-Feier 2022 
Oli bedankt sich bei Pascal Ruepp, Jessica Lützelschwab und Luca Schläpfer für die kurzfristige 
und sehr gute Organisation der 1. August-Feier. Es war ein rundum gelungener Anlass. 
 
Helfereinteilung 
Oli weist darauf hin, dass es für die Person, welche die Helfereinteilung an Anlässen macht, sehr 
mühsam ist, wenn sich nicht alle Mitglieder in der Liste eintragen und somit noch Personen ge-
sucht werden müssen. Er appelliert an die Mitglieder, sich in Zukunft noch mehr Mühe zu geben, 
damit die Einteilung einfacher gemacht werden kann. Beim Turnerabend konnten in letzter Minute 
fast alle offenen Posten noch besetzt werden. Auch beim Maskenball hat es noch offene Positio-
nen. Oli wird die Helferliste im Anschluss an die GV noch in den Umlauf geben, um die Lücken 
hoffentlich noch zu füllen. 
Es wird ein strengeres Jahr mit Helfereinsätzen, da wir zusätzlich unsere zwei Jubiläumsanlässe 
durchführen. Wir sind deshalb mehr denn je auf euch alle angewiesen und hoffen, dass möglichst 
alle bereit sind an all diesen Anlässen mit zu helfen – Ganz unter dem Slogan «Für Dii, für ä Ver-
ein, TSV Ammel do simer deheim!» 
 
Oli fragt die Versammlung nach Wortbegehren. 
 
Schlusswort respektive Schlusssatz von Oli: 

Do hani nume no z sägä, i freu mi ufnes geills Jubiläumsjohr, blibet drah, gönget go turne 
und helfed mit denn schaffä mir no witteri 50 Johr. 
 
Euer Präsident 
Oliver Dürrenberger 
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Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, schliesst Oli die Versammlung um 22.20 Uhr. 
 
 
Die Aktuarin: 
Claudia Hilber 


